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委的领导以及省造价总站的具体指导和帮助下，从实践“三

个代表”重要思想的高度，切实履行法律法规和有关部门赋

予的职能，认真贯彻国家、省工程造价管理部门制定的有关

方针、政策，遵循市场经济规律，积极探索我国加入WTO后

工程造价管理方面的新路子，抓住机遇，迎接挑战。站领导

班子团结站内的广大职工，同心同德，携手奋进，结合我市

实际，努力开拓工程造价管理工作新局面，使我市的工程造

价管理工作逐步走向科学化、现代化、民主化的轨道，不仅

与过去的现状有较大的突破，在全省兄弟站的名次也在逐年

提升。全面完成年初制定的各项目标，现将具体情况总结如

下。 一、一年来所做的工作 (一)、加强政治学习，不断提高

站内职工政治觉悟。严格学习制度，严明组织纪律，单位负

责人带头学，并安排站全体职工周五集中学习，以邓小平理

论和“三个代表”的重要思想为指导，认真学习十六大精神

和三中全会文件精神，建设行业法律法规，通过学习使全体

职工树立了宗旨意识、服务意识、大局意识。教育广大职工

要牢固树立正确的权利观、利益观和地位观，始终保持清醒

的头脑，提高自身的“免疫力”。 (二)、建章立制，依法治

站。市定额站肩负着全市建设工程造价管理的重任，号称建

设系统的“物价局”，定额站的工作对建设工程造价的合理

确定与控制至关重要，直接关系到房地产、建材等相关产业

发展，从而对我市经济发展带来一定的影响。过去各项制度



不健全，也不尽完善，工作效率低下，办事程序不规范，主

观随意性强，在社会上造成一定的负面影响，使定额站的形

象受损。针对这些情况我们及时地采取措施，以优化经济发

展环境活动整治为契机，今年先后修定并完善了《定额站考

勤、考核管理办法》、《定额站小汽车管理办法》，完善了

《定额站财务管理办法》以及《定额站学习制度》等，加强

了内部管理，规范了办事程序，提高了工作效率，树立了良

好的单位形象，有力地推动了我站开展优化经济发展环境活

动。基本上做到了有章可依、按章操作，科学管理、依法治

站。使我市的建设工程造价管理步入规范化、科学化的管理

轨道。 （三）、加强精神文明建设，全面提高职工素质。我

单位现有人员已达17人，业务素质参差不齐，随着市场经济

的逐步深入以及入世后工程造价管理水平要求的提高，无论

从思想意识、工作方法、专业技术等方面，都很难适用新时

期工程造价管理要求。甚至闲暇之余，一度出现少部分人工

作相互推诿，在同事之间搬弄是非，造成站内团结状况不良

。针对这种状况，新的领导班子一方面及时排查，对相关职

工批评教育并做好思想沟通工作；另一方面从时间、经费上

支持站职工参加继续教育，加强业务素质建设，提高建设工

程造价管理水平。 (四)、实行民主集中制，增强站内职工团

结。为在定额站内营造一个团结紧张、严肃活泼的工作氛围

，我们在定额站日常工作中开展集体活动或遇重大及敏感问

题，均采取民主集中制的办法，先在站内领导班子中开会讨

论，基本形成一致意见后，再交由站内全体职工会议讨论，

讨论中大家充分发表意见，不搞站长一言堂，最后再由站领

导班子（含室主任）开会形成决议后付诸实施。 在站内财务



管理方面，严格遵循内部控制制度，实行民主理财，职工福

利分配方面都实行公开操作，在经办、证明、审核等手续都

齐全的情况下才批准报销，实行阳光操作原则，以消除职工

误解。此外在站内提倡大事将原则，小事将风格，不利于团

结的话不讲，不利于团结的事不做，互谅互让，互相尊重。

目前定额站的团结状况有了明显改观。 (五)、增收节支，提

高经济效益。我们一直高度重视工程定额测定费的收取工作

，一方面我们通过委托行政服务中心窗口收取工程定额测定

费，另一方面我们通过下列措施收取定额测定费：1、通过建

委下文收取费用。2、通过接待咨询，对未缴纳的企业追缴费

用。3、对外地施工企业来我市从事建筑业务的通过各县（区

）造价员登记造册配合我们上门收费。4、委托部分县（区）

通过招投标发放施工许可证收费。通过上述措施起到了很好

的效果，达到了预期的目的，为下一步的工作积累了丰富的

经验。 (六)、加快硬件环境建设和智力投资力度。开始，我

们的办公条件简陋，硬件环境差，没有会议室，有时十几个

人拥挤在一个办公室开会、学习，严重的影响了我们正常工

作的开展。去年，在委领导的大力支持下，我站解决了约80

平方米的办公场所，缓解了办公拥挤的状况。另外，增添了4

台空调，6台电脑，1台复印机，改善了单位办公条件。为提

高本站职工业务能力和改善职工的知识结构，我站先后投入3

万多元支持五位同志到有关院校学习，使我们能够适应新时

期工程造价管理的要求，为我站的下一步工作提供智力支持

，使我们的工作能跟上时代的步伐，与时俱进，开拓创新。 (

七)、业务工作完成情况。（1）、发出工程造价仲裁和咨询

文件100份。调解工程造价纠纷多起，为规范和稳定我市工程



造价市场起到了积极的作用。（2）、为了落实建设部《建设

工程工程量清单计价规范》在我市顺利推行，在省站的统一

布置下我站先后办了六期工程量清单计价规范学习班，参加

学习的人有建设、施工、中介机构、造价员、造价师等，累

计达500余人。主要课程都是由我站工作人员自己承担，改变

了过去由省站派人或外聘专家授课的局面，并且我们还深入

县里办班，为参加学习的人员节约了费用和时间。此外还办

了一期造价员培训班，为提高我市造价员从业水平起了积极

的作用。（3）、近几年市场钢材、水泥等建筑材料价格陡涨

，引起工程造价市场混乱，造价纠纷不断、为保护甲、乙双

方的合法权益，我们及时发出了《进一步加强建筑材料市场

价格管理办法》，此办法的及时出台，为甲乙双方办理工程

预决算提供了依据，减少了工程造价纠纷，在合理确定和有

效控制我市工程造价方面起到积极的作用，赢得了社会各界

的广泛赞誉。（4）、发行《工程造价》1000份。（5）、按

质按量完成了省站分配给我站“2000年土建定额”的修补工

作，并受到了省站的表彰。（6）、办理造价员考前培训

班150人左右。组织造价工程师报名、培训和继续教育100人

以上。（7）、办理造价咨询中介机构的脱钩改制和年检考核

工作。（8）、圆满完成了各级领导交办的其他工作和任务。

二、存在问题 (一)、工程造价工作开展的深度和广度不够，

尤其是专业性的研究工作基本没开展。 (二)、有待进一步加

大发布工、料、机的市场价格信息量，优化品种结构，提高

信息发布的准确度。 (三)、站内人浮于事问题没有得到根本

解决。 (四)、站内团结气氛还不浓，仍存在不安定因素。 (

五)、对中介机构的管理工作要进一步加强，力求作到全过程



、全方位、全社会的监督。 (六)、因多种原因，省厅年初布

置的成立“建筑工程造价协会”没有成立。 三、今后打算 (

一)、继续强化站内职工队伍建设，加强政治学习，不断提高

思想觉悟，使每个职工都能成为思想进步、立场坚定、工作

积极、坚决拥护以胡锦涛同志为首的党中央的优秀公民。 (

二)、加强职工业务知识的学习，并采劝送出去、请进来”的

办法促使大家的学习热情，逐步在站内形成一个学业务、钻

业务屏弃混日子、浪费时光可耻的风气，使站内职工逐步都

成为政治立场坚定、业务技术精湛的又红又专的人才。 (三)

、继续加强站内职工的团结，做到大事将原则、小事将风格

，互相沟通，减少矛盾，使定额站成为一个坚强的战斗集体

。 (四)、加强全市工程造价监督管理力度，对高估冒算、弄

虚作假、内外勾结、坑害国家集体利益的人和事坚决予以查

处和打击。 (五)、全站通力协作继续努力工作，心往一处想

、劲往一块使，不折不扣地完成各级主管部门交办的工作，

开创定额站工作的新局面。 （六）积极做好我市工程造价管

理协会筹备工作，协会成立后将以定额站为依托，发挥政府

与企业间的桥梁与纽带作用，积极研究和探索工程造价管理

的新路子，与时俱进，开拓创新，遵守法律、法规和国家政

策，遵守社会道德风尚，团结和组织广大造价专业机构和人

员一道致力于造价管理工作，在树立好行风、培育工程造价

领域信用体系、合理确定和控制工程造价、提高投资效益和

社会效益等方面做出积极的贡献。 二00x年十月二十八日
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